

17-AOÛT 2023

politique.union@sonapresse.com

Tchibanga : sous le signe de la concorde

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/Gabon

La célébration de la fête du 17-Août a été marquée à Tchibanga par le défilé civil et militaire à la place des fêtes du chef-lieu de la province de

la Nyanga. Placée sous l'autorité de la gouverneure de la province, Nicole Nouhando, l'événement a vu également la participation des hauts cadres originaires de la province et de plusieurs personnalités administratives en poste à Tchibanga. Ainsi que d'un

public nombreux venu prendre part à cet événement national. Après la cérémonie de décoration des différents récipiendaires, on a eu droit à un défilé militaire et civil avec dans l'ordre de passage : les forces de défense et de sécurité, notamment un détachement de l'armée de terre de la 7e Région militaire, suivie des éléments de la police nationale, de la gendarmerie et de la sécurité pénitentiaire. Ensuite ce fut le tour des agents des administrations publiques et privées. Le défilé qui a duré près d'une heure et demie d'horloge s'est déroulé sous le regard admiratif des autorités locales ayant pris place à la tribune officielle et du public. Contrairement aux années passées, le présent défilé n'a pas connu une affluence habituelle en raison sans doute de la campagne électorale qui se poursuit.



Photo: MOUSSAVOU Michel Lung

Nicole Nouhando, procédant à la remise des médailles.

Nombre des populations étant directement impliquées dans les différents états-majors des partis politiques à la conquête de potentiels électeurs. L'après-midi, les manifestations se sont poursuivies au stade Dialogue de Tchibanga qui a abrité la finale de la 2e édition du tournoi de football organisé

par les cadres de la Nyanga dénommé "Ibengunu o dimbu". Mais auparavant, la journée du 16 août a été marquée par différentes manifestations notamment les offices religieux, la retraite aux flambeaux et les animations culturelles dans les différents quartiers de la ville de Massanga.

Koula-Moutou : communion entre les autorités et la population



Photo: DR

Le défilé des troupes à pied.

J.K.M
Koula-Moutou/Gabon

FERVEUR populaire et attachement aux valeurs républicaines. Ainsi pourrait-on, selon de nombreux observateurs, qualifier la célébration du 63e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale à Koula-Moutou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo. Tant la veille lors de la retraite aux flambeaux qu'aussi bien hier lors du grand défilé militaire et civil, les habitants de cette localité n'ont pas manqué de marquer et de manifester leur adhésion à ces manifestations présidées par le gouverneur, Jean-Bosco Assingabani. Ce dernier, arrivé en tenue d'apparat, hier à la Place des fêtes de Koula-Moutou, a décoré, au nom du président de la République, Ali Bongo Ondimba, et en vertu "des pouvoirs à lui conférés", un ensemble des personnalités militaires et civiles ayant rendu service à la Nation. Ce, en présence entre autres

du président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, des membres du gouvernement et élus nationaux originaires de la septième province de notre pays. Le passage devant la tribune officielle des éléments de la Gendarmerie nationale, de la 5e Région militaire, des Forces de police nationale et de la Sécurité pénitentiaire suivi par le défilé des représentants des personnels de l'administration publique et privée, a suscité un certain nombre d'acclamations du public présent à cette manifestation. Une véritable union de l'ensemble des forces vives de Koula-Moutou qui a symbolisé la commémoration, dans la paix, la fraternité, la cohésion et l'harmonie, les festivités du 17 août 2023 ; sur les bords de la Bouenguidi. Lesquelles ont été marquées, dans la soirée, par un dîner gala offert par le couple Assingabani en leur résidence officielle. Bref, comme par le passé, la fête du 17-Août à Koula-Moutou aura été une véritable communion entre les autorités et la population.

Makokou : sous le sceau de la responsabilité

Landry EKOMBE NDOMBE
Makokou/ Gabon

LES activités célébrant le 63e anniversaire de notre pays à la souveraineté internationale ont débuté à Makokou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo, par le traditionnel dépôt de gerbe de fleurs au monument aux morts situé à l'esplanade de la mairie centrale par la gouverneure de province, Christiane Leckat. Elle était accompagnée par le maire de la commune, Guy-Roger Ekazama. Avant que les autorités ne se redéplacent dans les offices religieux. Au cours des prières dites pour l'union entre Gabonais et la paix dans notre pays, les responsables des lieux de culte ont mis le Gabon et ses autorités entre les mains de Dieu en vue d'échéances électorales apaisées et dans le respect divin. Par ailleurs, le lancement du festival culturel et sportif au stade



Photo: FFM

La tribune officielle à Makokou, avec la gouverneure Christiane Leckat (uniforme blanc).

Alexandre-Sambat de Makokou a été l'un des temps forts de cette célébration où, pendant quatre jours, les Makovistes ont expérimenté sous le contrôle de la directrice provinciale de la Culture et des Arts, Marie-Françoise Maganga-Etoughe, la richesse culturelle de l'Ogooué-Ivindo à travers des danses traditionnelles, des expositions artistiques, des jeux traditionnels, de l'art culinaire ainsi que les boissons traditionnelles. La journée du 17-Août reste

dominée par la cérémonie de décorations de 20 hauts commis de l'État, des fonctionnaires et des agents du secteur privé qui ont reçu des mains de Christiane Leckat leurs médailles. Puis, s'en sont suivies la parade militaire, le défilé civil et les activités sportives retenues pour la circonstance. Dans la soirée et pour terminer en beauté cette fête, le public a eu droit à un concert géant organisé au stade Alexandre-Sambat par les artistes locaux.